

4T se enfrenta a falta de votos en actual Legislatura

Oficialismo y oposición difieren por iniciativas

Por Yulia Bonilla y Magali Juárez

Luego de la entrega a la Cámara de Diputados del paquete de 20 reformas constitucionales presentadas por el Presidente Andrés Manuel López Obrador, el bloque de la Cuarta Transformación se comprometió a respaldar, mientras que la oposición dijo que las analizará y sostuvo su negativa a apoyar aquello que vulnere derechos alcanzados.

La titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), Luisa María Alcalde, entregó el paquete a la presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra, donde la funcionaria detalló que la lista contiene 18 proyectos de cambio a nivel constitucional y dos, legal.

EL INAI manifestó ayer que con respecto a la iniciativa presentada por el Ejecutivo, analizará su contenido, así como las acciones a emprender, conforme a sus atribuciones.

Eldato

Ante la falta de votos que el bloque guinda enfrenta en la actual Legislatura para aprobar dichas reformas, la secretaria dijo: "Ya veremos, se va a abrir la discusión", pues esto dependerá de lo que digan las y los legisladores en el Congreso.

Asimismo, calificó las iniciativas como proyectos que "reivindican los derechos de la población y que nuevamente retoman el sentido social de la Constitución de 1917... Ponemos ahora en sus manos esta discusión, este análisis".

Al respecto, Marcela Guerra apuntó que en la próxima sesión ordinaria del 7 de febrero se notificará al pleno de la recepción de las iniciativas para que sean turnadas a las comisiones correspondientes.

El coordinador de la bancada morenista en San Lázaro, Ignacio Mier, dijo que el bloque de la 4T definirá este miércoles la ruta a seguir para la discusión de las 20 reformas, pues aseguró que todas tienen el "carácter" de "reivindicar el sentido so-

EL BLOQUE de Morena y sus aliados se compromete a respaldar las propuestas del Presidente; PRI, PAN y PRD sostienen que su postura es electorera y dicen que las analizarán

Visiones opuestas

El guinda aplaude el contenido de las iniciativas, pero la oposición las cuestiona.



“**VAMOS** a analizar cada una de estas 20 iniciativas y, conforme al reglamento, a la práctica parlamentaria y el acuerdo político (...) definiremos cuál va a ser la ruta

Ignacio Mier
Coordinador de Morena



“**(LAS REFORMAS)** refuerzan la austeridad como política de Estado; subrayan la eliminación de entes surgidos en el neoliberalismo (...) Reformas históricas

Ricardo Monreal
Presidente de la Jucopo del Senado



“**SI MORENA** se empeña en consumir la regresión autoritaria, se va a topor con el PRI (...) Por el bien de México, de su pueblo y de la democracia, lo damos todo

PRI
Comunicado



“**LAS INICIATIVAS** constitucionales que presentó el Presidente son pura demagogia, parte de su estrategia de distracción como jefe de campaña que es

Jesús Zambrano
Líder nacional del PRD

GOBERNADORES GUINDAS APOYAN AL EJECUTIVO

MANDATARIOS estatales de la Coalición Juntos Haremos Historia externaron su apoyo a las 20 reformas constitucionales propuestas por el Presidente Andrés Manuel López Obrador.

"La mejor forma de conmemorar nuestra Carta Magna a 107 años y su promulgación es consolidando la vigencia de su espíritu libertario justiciero y nacionalista", dijeron a través de un comunicado de prensa.

Los mandatarios estatales manifestaron que las re-

formas representan en materia de democratización la representación política y el combate al "despilfarro en materia electoral; la eliminación de organismos con altísimos salarios y privilegios para quienes los dirigen y sin beneficios tangibles para el pueblo, por lo que significan un desperdicio de recursos públicos".

Los gobernadores dijeron que la actualización republicana y democrática del Poder Judicial, la recuperación del sentido de justicia laboral en pen-

siones y poder adquisitivo del salario mínimo frente a la inflación, entre otras propuestas, son medidas que se corresponden con la profunda transformación que vive México.

También refirieron que las iniciativas presentadas este 5 de febrero expresan el carácter republicano, cívico y pacífico "del humanismo mexicano, así como la necesidad de profundizar en la renovación de nuestras instituciones".

Claudia Arellano

el "espíritu" de "recuperar el sentido social de democracia de justicia de solidaridad fraternidad de igualdad austeridad y democracia".

"Vamos a analizar de manera específica cada una de estas 20 iniciativas y, conforme al reglamento, a la práctica parlamentaria y el acuerdo político que se suscribe en la Junta de Coordinación Política, definiremos cuál va a ser la ruta el próximo miércoles", declaró.

El presidente de la Junta de Coordinación Política en el Senado, Ricardo Monreal Ávila, destacó en sus redes sociales la importancia de las iniciativas presidenciales.

"Son de gran calado; robustecen el bienestar y afianzan la política social; refuerzan la austeridad como política de Estado; subrayan la eliminación de entes surgidos en el neoliberalismo; mejoran la condición del campo y sus habitantes; otorgan fuerza legal a las comunidades indígenas y afromexicanas, y justicia

social en materia de educación, salud y bienestar a las mexicanas y los mexicanos. Reformas históricas", detalló.

Sin embargo, los dirigentes nacionales del PAN, PRI y PRD coincidieron en acusar que el proyecto tiene fines electorales y sostuvieron su postura en contra de dar votos para desaparecer a los órganos autónomos.

"Si Morena se empeña en consumir la regresión autoritaria, se va a topar con el PRI. Le hemos demostrado una y otra vez que, por el bien de México, de su pueblo y de la democracia, lo damos todo. No cuenten con el PRI para destruir al país", señaló el tricolor en un comunicado.

En tanto, el líder nacional del PAN, Marko Cortés, exigió que se realice un parlamento abierto sobre las iniciativas y que se acepten las recomendaciones de expertos nacionales e internacionales en las distintas materias relacionadas a las iniciativas.

Expuso que por tratarse de temas toales para la vida democrática y social del país, no debe haber prisas ni presiones en el análisis, debate y discusión en cada una de las iniciativas.

Damián Zepeda, senador albiazul, enfatizó que desde la oposición están dispuestos a apoyar las reformas que contribuyan a mejorar la calidad de vida de la población, pero no las que ataquen a las instituciones.

En tanto, el dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano Grijalva, expuso en sus redes sociales: "Como ya se preveía, las iniciativas constitucionales que presentó el Presidente son pura demagogia, parte de su estrategia de distracción como jefe de campaña que es, aunado a que son regresivas y atentan contra la división de poderes y las instituciones democráticas. ¡No van a pasar! El PRD sólo irá con iniciativas que busquen el bienestar de la gente".



Al entregar las reformas en San Lázaro, la secretaria Luisa María Alcalde dijo que ahora corresponde a los legisladores el análisis y la discusión.

“Revisaremos reformas; no habrá debilitamientos”

Legisladores de oposición no apoyan trastocar el régimen democrático del país

**ENRIQUE GÓMEZ
Y VÍCTOR GAMBOA**

—nacion@eluniversal.com.mx

Legisladores de oposición en el Senado y en la Cámara de Diputados precisaron que analizarán las 20 iniciativas que envió el Presidente, pero no apoyarán aquellas que planteen trastocar el régimen democrático, como la desaparición de los órganos autónomos o la reforma al Poder Judicial de la Federación.

El dirigente del PAN, Marko Cortés, advirtió que bajo ningún supuesto permitirán que se vulneren las libertades ni la democracia, y tampoco aceptarán que se debiliten los contrapesos y equilibrios de poder, que son las verdaderas y perversas intenciones de López Obrador.

“Es la seguridad el principal problema del país y no hay una estrategia que lo atienda en lo más mínimo, por lo que este gobierno habrá de heredar un país ensangrentado por el avance de la delincuencia organizada en todos los rincones de México”, acusó.

El PRI indicó que no apoyará las iniciativas que plantean la desapa-

EMILIO ÁLVAREZ ICAZA

Vicecoordinador del Grupo Plural

“Varias de las propuestas ya están muertas de origen y otras, en particular en lo que se refiere a mejorar derechos de las personas, las vamos a revisar para mejorarlas”

rición de los órganos autónomos, como el INE, Inai o CNDH, y tampoco la que propone que los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) sean electos.

“La postura del PRI es única, unánime e inamovible: vamos a defender la Constitución y votaremos en contra de cualquier iniciativa que busque desaparecer los órganos autónomos, debilite al Poder Judicial o desarticule el régimen democrático”, dijo en un comunicado.

El coordinador de MC, Dante Delgado, expuso que el paquete de iniciativas del Mandatario federal debe dejarse de lado para evitar que se involucre en el proceso electoral.

“Tendrán que evaluarse, pero lo que tenemos que hacer es dejarlo de lado, si no van a permitir una vez

más que el Presidente esté metido en la campaña, cuando la legislación electoral se lo impide, pero él siempre quiere marcar la agenda y la vieja política siempre cae. Han dejado de ser tiburones para hacer pequeños charales”, comentó.

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Jorge Romero, afirmó que su partido y bancada en la Cámara de Diputados rechazan las iniciativas que perjudican a la democracia.

“La postura de Acción Nacional es clara: todo lo que beneficie a los mexicanos lo vamos a acompañar y todo lo que perjudique a nuestra democracia lo vamos a rechazar”, apuntó en su cuenta de X.

El coordinador de los senadores del PAN, Julen Rementería, explicó que su fracción no cederá en las iniciativas de reforma que suponen la destrucción de órganos del Estado, o que amplíen la militarización del país, como pretende el presidente Andrés Manuel López Obrador.

“En lo de la Guardia Nacional y la elección de ministros, de consejeros del INE, ahí no vamos a transitar. En todas las demás de carácter social sí, por supuesto que sí vamos adelante, vamos a verlas y a ver cómo ayudar y cómo resolver los problemas financieros que conllevarían al Estado mexicano”, señaló.

El líder del PRI en la Cámara Baja, Rubén Moreira, indicó que algunas iniciativas son insuficientes, como la del sistema pensionario, porque no contempla a los trabajadores municipales ni a los que se pensionan por cesantía o invalidez; además de que no es retroactiva y topa el límite a 16 mil pesos.

“Creo que las reformas que nos propone son bastante neoliberales, son insuficientes, en el caso de las pensiones no hay problemas por votarlo. Se está generando una expectativa que es falsa, poca gente va a tener una pensión de 16 mil pesos, porque no es retroactivo, así lo dice la iniciativa, dice: se les pensionará a aquellos que tengan 65 años y 750 semanas de cotización”, explicó.

El líder de MC en la Cámara Alta, Clemente Castañeda, afirmó que las iniciativas tienen tinte electoral, “el Presidente quiere seguir siendo el centro de la campaña electoral”.

El vicecoordinador del Grupo Plural del Senado, Emilio Álvarez Icaza, afirmó que derrotarán al plan C, porque “varias de las propuestas ya están muertas de origen y otras, en particular en lo que se refiere a mejorar derechos de las personas, las vamos a revisar en el ánimo de buscar una mejoría para los trabajadores”. ●

REFORMA

Definirá Morena análisis en Congreso

MARTHA MARTÍNEZ

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, adelantó que el próximo miércoles definirán la ruta a seguir para el análisis, discusión y eventual votación de las iniciativas enviadas ayer por el Presidente Andrés Manuel López Obrador.

Acompañado por el coordinador del PVEM, Carlos Puente, y el petista Reginaldo Sandoval, Mier señaló que, de acuerdo con el reglamento, ese día la Junta de Coordinación Política (Jucopo) definirá los pasos a seguir.

La bancada de Morena y sus aliados, dijo, respaldarán las propuestas del Mandatario.

“Vamos a acompañar el espíritu que las anima, que es recuperar el sentido social, de democracia, de justicia, de solidaridad, fraternidad, de igualdad, austeridad

y democracia que postuló el Constituyente del 17 y que, con el paso de los años, como ya lo señaló el Presidente, se fue distorsionando hasta terminar convirtiendo al Estado mexicano en un modelo de negocios”, indicó.

Puente añadió que al interior de la Jucopo buscarán acuerdos para establecer el orden y la forma en la que las propuestas serán abordadas.

“Tomando en cuenta a todos los grupos parlamentarios, porque debe ser un debate abierto y tratando de construir mejores condiciones para todas y todos los mexicanos”, sostuvo.

En su turno, Sandoval reafirmó el compromiso de la bancada petista de apoyar las propuestas presidenciales.

En tanto, la dirigencia nacional de Morena y los Gobernadores emanados del partido guinda respaldaron ayer las reformas que López Obrador envió al Congreso.

El líder morenista, Mario Delgado, consideró “histórico” el paquete de iniciativas y presumió que los legisladores de su partido se erigirán en constituyentes de 4T.

En un pronunciamiento, 21 Gobernadores y el Jefe de Gobierno de la Ciudad de México llamaron a los legisladores a apoyar lo que consideran “un proceso de actualización” de la Carta Magna.